

Aumentan un 30% en un año las personas tratadas contra el VIH

Los médicos piden iniciar la terapia al principio de la infección

VIENA Agencias

El número de personas que reciben fármacos antirretrovirales contra el virus del sida en el mundo aumentó un 30% en el 2009, el mayor incremento jamás registrado en un solo año, y alcanzó los 5,2 millones de personas, según datos difundidos ayer por la Organización Mundial de la Salud (OMS). Sin embargo, los gobernantes, empresarios y activistas que participan en la Conferencia Internacional del Sida en Viena (Austria), entre ellos Bill Clinton y Bill Gates, recordaron que los avances conseguidos son aún insuficientes.

De los 33,4 millones de personas que se estima que viven con VIH en el mundo, menos de uno de cada seis tienen acceso a los fármacos antirretrovirales que les pueden salvar la vida. De los cerca de 13 millones que saben que son portadores del virus —los otros veinte millones lo ignoran—, menos de la mitad reciben el tratamiento adecuado.

Según los cálculos de la OMS, el número de personas que reciben tratamiento antirretroviral aumentó de 4 millones a finales del 2008 a 5,2 millones a finales del 2009. “Estamos muy esperanzados por este incremento”, que supone que la cifra de seropositivos

Un gel vaginal prometedor

Un gel vaginal que contiene un fármaco antirretroviral ha reducido las infecciones por el VIH hasta un 54% en mujeres africanas, según un estudio realizado en Sudáfrica y anunciado en la conferencia de Viena. El gel se ha de aplicar aplicar antes y después de una relación sexual. En las mujeres que lo utilizaron correctamente, el riesgo de infección se redujo a menos de la mitad. El estudio abre la vía a desarrollar otros métodos preventivos como anillos vaginales que se apliquen una sola vez al mes.

CÓMO SEGUIR LA CONFERENCIA

Por internet

La Red Comunitaria sobre el VIH/Sida ha creado una página web www.red2002.org.es/hub2010 para que los afectados por el VIH puedan seguir la conferencia de Viena desde España.

que reciben fármacos contra el VIH se ha multiplicado por doce desde el 2003”, declaró Gottfried Hirnschall, director de VIH y sida en la OMS. Pero Hirnschall es el primero en reconocer que es necesario mantener o superar en los próximos años el ritmo de aumento del 2009 y ofrecer al mayor número posible de afectados el tratamiento en las fases iniciales de la infección, sin esperar a que aparezcan los síntomas del sida.

Julio Montaner, presidente de la Sociedad Internacional del Sida, recordó ayer que los países del G-8 no han cumplido su com-

Médicos sin Fronteras alerta que la crisis puede truncar la tendencia a medicar a más personas

promiso adquirido en el 2005, y ratificado en el 2006, de garantizar el tratamiento antirretroviral a todas las personas que lo necesitan en el 2010.

En el momento actual, “la gran preocupación es que la tendencia ascendente [en el número de personas tratadas con antirretrovirales] se trunque” por efecto de la crisis económica, advirtió Tido von Schoen-Angerer, director de la campaña de Médicos sin Fronteras para el acceso universal a los antirretrovirales.

Datos presentados en Viena demuestran que los fármacos contra el VIH deben administrarse desde el momento en que se descubre que una persona es portadora del virus. El inicio precoz del tratamiento contribuye no sólo a preservar la salud de los afectados, sino también a reducir el riesgo de que contagien a otras personas. “Si un paciente recibe el tratamiento adecuado y no tiene virus detectables en la sangre, es muy poco probable que pueda transmitir la infección en una relación sexual”, explica Josep Maria Gatell, jefe del servicio de infecciones y sida del hospital Clínic.●

PANORAMA



JUAN VALLEJO

Iñurrategui y Zabalza, en la cumbre del pico Central

Iñurrategui culmina la travesía del Broad Peak coronando sus tres cumbres

ALPINISMO ▶ El viernes, la cumbre Norte (7.550 metros); el sábado, la Central (8.031), y el domingo, la Principal (8.047). El vasco Alberto Iñurrategui encarriló en tres días seguidos las tres cimas del Broad Peak, la duodécima montaña más alta del planeta, en la cordillera del Karakórum (Pakistán), a través de una vía nueva. Sólo dos expediciones y cinco alpinistas habían logrado antes acabar la travesía, dos polacos, en 1984, y tres japoneses, en 1995. Los tres integrantes de la expedición Naturgas Broad Peak 2010, el citado Iñurrategui, Juan Vallejo y Mikel Zabalza, conquistaron las dos primeras

cumbres, la Norte y la Central. El ascenso a esta última, muy técnica y dura, se prolongó durante 17 horas y los dejó, el sábado, extenuados. Pero al día siguiente Iñurrategui se sintió con fuerzas de afrontar el último reto, la cumbre Principal, para poder lograr su objetivo. En seis horas se plantó en la cima a un ritmo rápido a pesar de que llevaba dos días sin comer y prácticamente sin beber y con pocas horas de descanso. Los tres practican el estilo alpino: no utilizan oxígeno artificial, no recurren a porteadores y evitan las cuerdas fijas. Esta es la primera vía que se anota el alpinismo vasco. / Redacción



HERWIG PRAMMER / REUTERS

La princesa noruega Mette-Marit, ayer en la conferencia del sida

La Audiencia insta a Industria a entregar el proyecto técnico del ATC

SARA SANS
Tarragona

La Audiencia Nacional ha ordenado al Ministerio de Industria que entregue el proyecto técnico del Almacén Temporal Centralizado (ATC) de residuos nucleares y del Centro Tecnológico asociado, así como los respectivos estudios de seguridad, para incluirlos en el expediente del recurso que presentó Greenpeace contra el proceso de elección del emplazamiento.

Los ecologistas mantienen que el ministerio ha incumplido el convenio internacional Aarhus —ratificado en España el 2005— sobre la información y participación pública en el proceso.

“Incluso tenemos dudas sobre si estos informes existen, nadie los ha visto”, insiste Carlos Bravo, responsable de energía de Greenpeace. La Audiencia Nacional ha dictado este auto después de que el abogado del Estado de Industria se negara a aportar esta

documentación, lo que, según los ecologistas, demuestra la falta de transparencia e información que ha imperado. La selección del emplazamiento arrancó a finales del 2009 e Industria aseguró entonces que la decisión se tomaría antes de verano. Sin embargo, el pacto en materia de energía entre Gobierno y PP ha retrasado sin die la decisión. Entesa preguntará en el próximo pleno del Senado cuándo piensa el Gobierno anunciar la ubicación.●

Barbacid logra un avance frente al cáncer de pulmón

BIOMEDICINA ▶ Inhibir una enzima llamada Cdk4 permite tratar con éxito los cánceres de pulmón relacionados con el gen K-Ras en experimentos realizados con ratones y dirigidos por Mariano Barbacid, en el Centro Nacional de Investigaciones Oncológicas. Si la eficacia de esta estrategia se confirma en personas, supondría un avance para tratar el 25% de los cánceres de pulmón. Los resultados de la investigación se presentan en la revista *Cancer cell*. / Redacción

‘The Times’ on line retiene un tercio de lectores al cobrar

COMUNICACIÓN ▶ La página web del periódico inglés *The Times* ha perdido dos tercios de su audiencia en internet desde que pasó a cobrar por el acceso a su web. El descenso de lectores es mucho menor que el que había previsto la empresa periodística, que era del 90%. Según datos de Experian Hitwise, que supervisa el tráfico en internet, las visitas a la página web de *The Times* han caído al 33 por ciento desde que se comenzó a cobrar, el pasado 2 de julio. / Agencias

Barcelona acoge el más importante simposio del genoma

BIOMEDICINA ▶ El Centre de Regulació Genòmica (CRG) acoge hasta hoy el simposio Encode, considerado la más importante reunión científica sobre investigación del genoma, que por primera vez se lleva a cabo fuera de EE.UU. La celebración en Barcelona ha sido posible gracias a la destacada participación del equipo de bioinformática del CRG en el proyecto y al apoyo de la Obra Social La Caixa. / Redacción

Oceana descubre un arrecife de coral en el mar de Alborán

BIODIVERSIDAD ▶ La ONG Oceana ha descubierto en el mar de Alborán grandes colonias de corales blancos a 300 y 500 metros de profundidad. Este arrecife es uno de los más importantes del Mediterráneo, y a la vez de los más amenazados: la mayoría de las colonias están muertas o se encuentran en peligro por la pesca. También se han hallado corales negros y especies como gallinetas, peces reloj y besugos. / Redacción